
Fachschaftsrat Biologie/Biochemie 

Neugasse 24, 07743 Jena 

 
 

Protokoll vom 30.10.2014 
 

 
Anwesend:  Johannes Körnig, Nico Dunger , Michel Stelter,  Wiebke 

Karguth, Jens Backhaus, Tom Henning, Tom Floßmann, , 
Michéle Göbel, Angela Lehmann, 

Beratende Mitglieder: Peter Brand, Martin Krause, Stefanie Müller, Daniel Kritsch 
Lisa-Marie Görke( 19:25)  

Entschuldigt:   Daniel Schwarz, Benjamin Rupf 
Unentschuldigt:   
Gast: Hannes Wolff ,  Denise Dolgener,  Celine Reif, Robert Ludwig, 

Daniel Kritsch, Ani Abu Saif, Susanne Neumann, Daniel Kritsch, 
Florian Kraft, Julia von Gönner, Richard Niemann, Tom Wittig,  

 
Protokollant:  Tom Hennig   
Sitzungsbeginn:  19.15 Uhr 

Top 1: Briefpost 
- Rezensionsexemplar „Physik für Alle“ 

Top 2: E-Mail 
- StuRa schreibt Einladung zur Sitzung am 28.10.2014 
- Mandy G. spricht über die Landesregierungsvertretung Rot.-Rot-Grün und spricht 

ihre Meinung aus 
- Mandy G. Information zum Förderungspapier von der KTS 
- Swiatek bedanken sich für das Interesse an dem Buch und bitten den Newsletter 

mit der Rezension zukommen zu lassen 
- Prüfungsberatung schreibt zwecks Terminabsprache=> siehe Top 
- Vanessa B. fragt ob wir noch LA-Plätze haben=> Michel Stelter hat geantwortet 
- FSR Mathematik fragt nach Treffen zwecks BAM-Party=> siehe Top BAM 
- Laborhandel Krumpholz schreibt, dass wir 2 Muster-Federstahlpinzetten 

bekommen=> Peter antwortet, dass nichts angekommen ist 
- Diana L. informiert über Stipendienprogramme 
- Stefan Schuster schickt Einladung zum Fakultätskolloquium am 13.11. 16:15 HS 7 

Carl-Zeiss Straße 3 
- Katharina L.-A. fragt nach der Pavillonausleihe=> Peter hat geantwortet & siehe 

Top 
- Stefanie R. möchte auf die Echo-Konferenz für „Hematology und Onkology“ in 

Essen aufmerksam machen => temp. Newsletter 
- Romy R. fragt nach Nico Dungers Kontaktnummer 
- Jens schickt die Info-Mail zur Erstifahrt 
- Sabine R. schickt Infos zur „Akademiker Jobmesse“=> temp. Newsletter 
- Daniel Kritsch weist darauf hin, dass die Heimreise von der Erstifahrt 

selbstorganisiert ist 
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- VBio-Newsletter 
- Thomas R. schickt Infos zu einer Steppenexkursion im Sommersemester in 

Russland=> temp. Newsletter 
- Daniel Schwarz meldet sich ab 
- Referat für HoPo schickt Pressemitteilung und unterstützt den offenen Brief des 

mittelbaus an die Koalitionäre in Spe (Sic!) 
- Moira W. sagt, dass sie den Beamer entweder erst am Montag zurückbringen 

kann 
- StuRa Vorstand schickt Einladung und Vorstandsprotokoll 
- Benjamin Rupf meldet sich ab 
- Mitteilung über mehrere „Master and More“-Messen => temp. Newsletter 
- Sandra Rüdiger lädt zum Institutskolloquium von PD Dr. Robert Sommer  
- Antje Wöhl vom Büro des Vizepräsidenten für Studium und Lehre möchte, dass 

wir bei der Systemakkreditierung mitmachen=> temp. Newsletter 
  
 

Top 3: Pavillon 
- Die Wirtschaftswissenschaftler wollten sich 2 3x6m Pavillons ausleihen 
- Jens Backhaus hat die falschen rausgegeben 
- Beschriftung wurde nicht erkannt 
- B1&B2 für die 3x6 Pavillons auf den Behältern 
- Die Pavillons müssen allgemein neu beschriftet werden, auch die Stangen; Angela 

Lehmann schlägt farbiges Klebeband zur Markierung vor 
- Nico Dunger schlägt Sprühfarbe oder Lackstifte vor, da diese haltbarer ist 
- Peter Brand möchte zusätzlich zu dem Farbcode einen (redundanten) 

Zahlencode einführen 
- Der 10x4m Pavillon der Pharmazeuten wurde zusammengepackt, jetzt haben sie 

ihre Stangen und einen 3x6m-Pavillon Sack der 10x4m-Sack fehlt 
- Der Keller muss aufgeräumt werden 
- Treffen 08.11. 11:00 ; Teilnehmer: Susanne Neumann, Nico Dunger, Peter Brand, 

Ani Abu Saif (kauft die Stifte, 5 Farben) 
- Ausleiher müssen prüfen, ob alles bei Abgabe und Annahme vorhanden ist=> 

muss beschriftet werden wie viele und welche Stangen und Ecken vorhanden 
sind 

Top 4: Konto 
- Verschoben auf nächste Woche 

Top 5: Rückzahlungen-Rechnungen 
- Die Finanzer haben jetzt noch Rechnungen von Fak-Fest bekommen 
- Es ist unklar ob diese noch gerechtfertigt ist=> es soll ein festgelegter Zeitraum 

vertraglich festgeschrieben werden, in denen Rechnungen beglichen werden 
sollen 

- Das soll den Finanzern ermöglichen einen Überblick zu behalten 
- Nico Dunger meint, dass eine Auftragsbestätigung dafür ausreicht 
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- Ein Beschlussbuch muss genauer geführt werden, auch beim Fak-Fest durch die 

AG oder besser durch die Finanzer 
- Michel Stelter schlägt vor, dass eine Betragsgrenze eingeführt werden könnte, bei 

der eine vertragliche Regelung s.o. vollzogen werden muss 
- Peter Brand schlägt vor, dass eine vertragliche Regelung generell bei externen 

Zahlungen vollzogen werden sollte 
- Meinungsbild: a) Externe grundsätzlich mit Verträgen oder schriftlichen 

Vereinbarungen b) Verträge ab einer gewissen Geldgrenze oder schriftlichen 
Vereinbarungen 

- A) 16 Dafür b) 3 Dafür   6 Enthaltungen 

Top 6: Kittel-E-Mail 
- Es gab dieses Jahr Anfragen, die nicht erfüllt wurden konnten 
- Wir wollten welche bestellen, durften aber nicht 
- Deckgläschen müssen auch nachbestellt werden 
- Letzte Woche wurde beschlossen, dass wir keine Kittel nachbestellen 
- Daniel Schwarz hat noch eine 56er Größe gefunden 
- Wenn der Verein gebildet ist, dann kauft dieser 56-62er in 2-facher Ausführung 

Top 7: Erstifahrt 
- Aufgabenaufteilung: 
- Nachtwanderung machen Wiebke Karguth, Tom Hennig 
- Sommerrodelbahn: Peter Brand, Martin Krause, Celine Reif 
- Die Herberge rechnet immer noch mit 100 Personen -> Wir sind nur ~80 
- Falls die Wanderung auf Grund schlechten Wetters ausfällt, soll sich um 

Alternativbeschäftigung gekümmert werden. 
- 14:30 Autos treffen sich an der Neugasse 24 

 
 

Top 8: PräpSets 
- Verschoben auf nächste Woche  oder wenn Benjamin Rupf da ist 

Top 9: Elektroprüfung 
- Der Prüfer von der Uni hat uns mitgeteilt, dass keine Heizplatten (inkl. 

Sandwichtoaster oder beheizte Kaffeemaschinen) verboten sind 
- Er hat den Vorschlag gemacht, dass wir eine Elektrosäule ordern (~800€) 
- Wir sollen für Aussenbereichsverwendung auch Aussenbereichskabeltrommeln 

verwenden=> machen wir bereits 
- Er kommt nächste Woche Montag ~13:00 zur Reparatur der kaputten Steckdose 
- Wenn wir defekte Elektrogeräte haben , sollen wir ihm bescheid sagen 
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Top 10: Flohmarkt 
- Findet am 5.11. statt, Kaffee und Glühwein wird verkauft und die Verkäufer 

bekommen einen gratis 
- Info muss noch auf die Facebookgruppe und FSR-Homepage gestellt werden 

Top 12: BAM 
- Nico Dunger hat sich mit den Mathematikern und Physikern getroffen, sie 

akzeptieren unseren Plakatvorschlag 
- 2750,30€ ist Kostenvoranschlag des F-Hauses 
- Der Alumni-Verein der Physiker darf Werbeplakate aufhängen um für uns 

Werbung zu machen 
- Es fehlt noch eine Band, da eine abgesprungen ist 
- Die Technikmiete ist zu teuer, Peter Brand schlägt vor eine externe Betreuung zu 

holen oder den Preis zu drücken 
- Eintritt VVK 4€, Abendkasse 5€ 

 

Top 13: AK Öffentlichkeitsarbeit 
- AK:ÖK hatte seine erste Sitzung am Montag 
- In den Newsletter sollen aktuelle Veranstaltungen und Links dazu auf unserer 

FSR Homepage und Facebookseite 
- Dazu soll eine informative Kolumne zur Hochschulpolitik geschrieben werden 
- Jobangebote, Masterarbeiten sollen auf Facebook gepostet werden 
- Zur Bekanntmachung der Existenz des Newsletters macht AK:ÖK einen Aushang 

Top 14: Tutor 
- Ani Abu Saif hat den Vertrag unterschrieben 

 

Top 15: Robert als beratendes Mitglied 
- Robert Ludwig soll als Beratendes Mitglied eingesetzt werden 
- Abstimmung 11 dafür 1 Dagegen 14 Enthaltungen 

Top 16: 
- Wiley will, dass wir das in unserem Newsletter verfassen 
- Da wir unsere Bibliothek an die ThulB abgeben wäre es zu überlegen ob wir die 

Rezensionen lassen 
- Denise Dolgener schlägt vor die Rezensionen auf einer extra Rubrik auf der 

Homepage zu veröffentlichen  
- Wer jetzt eine Rezension macht, darf das Buch mit nach Hause nehmen, wenn er 

die Rezension auf die Webseite hat stellen lassen 
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Top 17: Beschwerde Prüfungsamt 
- Mike Niederstrasser von StuRa war hier und hat uns die Probleme der Studenten, 

die bei der Prüfungsberatung des StuRa war uns vorgetragen 
- Michel Stelter, Tom Hennig, Jens Backhaus berichten 
- Die Probleme sind dem Fakultätsrat bekannt, ein erneutes Ansprechen wäre 

nicht nützlich 
- Der StuRa direkt kann nicht helfen 
- Das Problem soll in der Studienkommission und im Fakultätsrat angesprochen 

werden 
 
Hannes Wolff geht (21:20) 
Lisa-Marie Görke geht (21:40) 
 

Top 18: Prüfungsausschuss 
- Denise war im Prüfungsausschuss, dort wurde die neue 

Prüfungsanmelderegelung, sowie eine verhärtete Smartphoneregelung  
- Wenn jemand ein Smartphone dabei hat, gilt er als durchgefallen (in den AK:ÖK) 
- Offizielle Vorlesungsskripte könnten in Zukunft auf einer Website hochgeladen 

werden 
- In den Nachprüfungen sollten die Professoren auch anwesend sein, da das 

einklagbar ist 
 

Top 19: Erstiparty 
- Der DJ im Vorderraum sollte nicht mehr angestellt werden, wie auch bereits 

früher beschlossen, da er nicht das spielt, was verabredet wurde 
- DJ JHall bekommt wesentlich mehr als bisher bei Rosepartys üblich war 
- Es war nicht so voll, wie sonst=> eventuell lag es an den fehlenden Flyern 
- Die Erstiparty sollte, laut Beschluss des letzten Jahres im F-Haus stattfinden 
- Ob die nächste Erstiparty dort stattfindet, ist von der BAM-Party abhängig 
- Die Stempelvergaberegelung ab 23 Uhr war unklar geregelt, dazu muss ein 

Beschluss gefasst werden 
- Benjamin Rupf hat einigen Studenten mitgeteilt, dass es einen VVK mit Stempel 

gibt=> gab es nicht 
- Bei der Erstiparty wird es keinen VVK geben 
- Allgemein in der Rose ist ein VVK gewünscht 
- Ani Abu Saif meint, dass VVK das spätere kommen unterstützt 
- Vorschlag einer generellen Rose-Regelung: Stempel ab um 11, 150 Karten VVK  

o Bei der Erstiparty könnten die VVK-Karten an die Erstis bei den STET 
abgegeben werden, sie sind bis 11 nutzbar 

o Johannes Körnig meint, dass das zu kompliziert ist, Ani Abu Saif ergänzt, 
dass das für uns auch Mehraufwand ist bei der Kommunikation mit den 
Türstehern 

o Robert Ludwig meint, dass wenn die Erstis so eine Karte direkt 
bekommen nehmen sie die mit ohne, dass sie sicher kommen 
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o Jens Backhaus stimmt Robert Ludwig zu und ergänzt, dass diese Erstis mit 

karten theoretisch bereits die gesamte Füllmenge der Rose stellt. 
o Nico Dunger schlägt vor die VVK-Karten für Erstis auf ein Kontingent von 

50 zu beschränken 
o Michel Stelter meint, dass es um 11 nicht unbedingt voll ist 
o Angela Lehmann schlägt vor einen AK zu bilden 
o Johannes Körnig spricht sich gegen den AK aus und meint, dass es seit 

Jahrzehnten funktioniert und stellt die Grundidee der ganzen Debatte in 
Frage 

o Ani Abu Saif schlägt vor, das sich die Erstis beim normalen VVK Karten 
kaufen und den Preis zurückerstattet bekommen, wenn sie kommen 

o Jens Backhaus stimmt Johannes Körnig zu, dass es bis jetzt funktioniert 
hat und findet ebenfalls eine Änderung unnötig 

o Michel Stelter meint, dass 100 geblockte Plätze für Erstis bis um 11 nicht 
abträglich sind=> gekoppelt mit VVK 

o Abstimmung über allgemeine Regelung zu Rosepartys:  
 A) ohne Beschränkung ab 9 Einlass  0 Dafür 
 B) ab 11 Stempel, vorher kein Auslass 3 Dafür 
 C) B plus limitierter Vorverkauf max. 1/3 der Kapazität 14 Dafür 
 Erstiparty in der Rose Wintersemester 

 Erstis kommen kostenlos rein 
o Sonderregelung  ja 5 Dafür 10 Dagegen 9 

Enthaltungen -> Verfahren wie C 
o Abstimmung ob der Beschluss, dass die Erstiparty im F-Haus stattfinden 

muss widerrufen auf nächste Woche verschoben, da ungültig (15/ 13 
abgegebenen Stimmen) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sitzungsende: 22:38   Uhr 

 
 
 
 
 
Unterschriften:  
 
 
………………………………………...      …………………………………………  
Protokollant         FSR-Mitglied 


